

CHILE DISPUESTO A COLABORAR EN SOLUCIÓN DEL CONFLICTO ENTRE COLOMBIA Y VENEZUELA

Durante la Visita de Estado que inició esta mañana a Alemania, el Mandatario chileno planteó la disposición de nuestro país para colaborar en la búsqueda de una solución al conflicto diplomático entre Colombia y Venezuela. "He conversado el tema con el Presidente Chávez y he conversado el tema con el Presidente Uribe. Les he señalado la disposición nuestra de poder ayudar a encontrar un grado mayor de consenso", indicó. Tras reunirse con el Canciller alemán, el Jefe de Estado chileno destacó la ratificación del tratado de libre comercio entre Chile y la Unión Europea por parte del Parlamento germano, trámite que restaba para la completa entrada en vigor de este entendimiento. "A través de este acuerdo, las relaciones en materia de comercio, inversión e intercambio cultural, científico y de cooperación con el gobierno alemán se van a intensificar", dijo.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta mañana la disposición de Chile para colaborar en la búsqueda de una solución al conflicto diplomático que viven Colombia y Venezuela. "He conversado el tema con el Presidente Chávez y he conversado el tema con el Presidente Uribe. Les he señalado la disposición nuestra de poder ayudar a encontrar un grado mayor de consenso que el que ahora existe. Vemos con preocupación que la situación se ha deteriorado un poco y esperamos estar en contacto con otros dirigentes de la región para ver que el conflicto no siga escalando", señaló el Mandatario durante el encuentro que sostuvo con los directores de los principales medios de comunicación de Berlín, en el marco de la Visita de Estado que inició esta mañana en ese país.

Más tarde, tras reunirse con el Canciller alemán, Gerhard Schröder, el Jefe de Estado dijo que "conversé con el Presidente Chávez hace aproximadamente una semana. Me informó la situación que había ocurrido en su país y cómo él veía el origen de este conflicto. Luego me señaló que tal vez sería útil que en algún momento conversara con el Presidente Uribe". Además, agregó que "el Presidente Uribe me llamó hace un par de días, cuando me encontraba en la India, y me indicó el punto de vista de él, en qué estado se encontraba el conflicto y cómo éste había escalado un tanto".

El Mandatario chileno señaló que a partir de estos contactos, el tema ha sido tratado informalmente con otros gobernantes latinoamericanos y recalcó la disposición existente en la región por colaborar en la búsqueda de una solución a este conflicto. "A partir de ese momento, hemos conversado el tema con otros mandatarios latinoamericanos. Nos gustaría ver en qué medida se puede ayudar a resolver aquello, pero por ahora son conversaciones informales, no hay ninguna gestión en camino. Si la hubiera, me temo que las gestiones, cuando están en camino, se hacen y no se comentan públicamente", indicó.

Tras el encuentro con el Canciller germano, el Presidente Lagos destacó la ratificación del tratado de libre comercio entre Chile y la Unión Europea por parte del Parlamento alemán en diciembre pasado. Con esta declaración se cumple el último trámite para la total entrada en vigor del acuerdo que, según la legislación del conglomerado europeo, es ley treinta días después del último depósito de ratificación en Bruselas. Al respecto, subrayó que "nuestras relaciones bilaterales están en un óptimo nivel. Esperamos que se continúen incrementando a partir del apoyo tan importante que ustedes nos dieron para que Chile sea un Estado asociado a la Unión Europea, no sólo en el ámbito del

comercio, sino también la ciencia y tecnología".

Asimismo, el Primer Mandatario recalcó la importancia que asigna Chile a los temas multilaterales. "Lo multilateral para Chile pasa a ser un tema muy central de nuestra política exterior. El mundo se inserta en un proceso de globalización, pero no queremos una globalización que no tenga reglas claras, definidas y justas. En el proceso de definir esas reglas, nos parece esencial el esfuerzo multilateral de distintos países".

En este ámbito, comentó que "al igual que ustedes, esperamos que las próximas elecciones puedan restablecer la soberanía del pueblo de Irak, de sus gobernantes, y que sea una etapa que permita avanzar en la solución de algo que ahora se ve complejo y difícil".

Sobre el conflicto palestino-israelí, el Mandatario señaló que "nos gustaría pensar también que la elección de la nueva Autoridad Nacional Palestina, el ajuste del gabinete ministerial del Primer Ministro Sharon, puedan dar un impulso a este inicio de cese del fuego en el conflicto del Medio Oriente". Al respecto, añadió que "hemos señalado que junto con seguir con interés el desarrollo, creemos también que hay un rol muy importante para los países europeos en este conflicto". Finalmente, tras la reunión el Canciller Schröder confirmó su visita a Chile, programada para el tercer trimestre del presente año.

Esta mañana, en la primera actividad de la jornada, el Presidente Lagos fue recibido con honores militares en el Castillo de Charlottenburg, donde sostuvo un encuentro con el Mandatario alemán, Horst Köhler. En la oportunidad, informó que durante el encuentro revisaron los grandes temas de la agenda multilateral. "Hoy, Chile y Alemania miran al mundo en este siglo XXI, y lo que hemos hecho esta mañana ha sido pasar revista a los grandes temas desde el punto de vista multilateral, en una economía cada vez más global y que requiere reglas más justas. Y, en ese sentido, miramos con admiración lo que ustedes han podido hacer acá en Europa, y en particular con Alemania, con un alto grado de cohesión social", sostuvo.

Más tarde, el Jefe de Estado depositó una ofrenda floral ante el monumento a las víctimas de la guerra y la tiranía en Neue Wache y se reunió con los directores de los principales medios de comunicación alemanes en la Casa de la Prensa Federal de Berlín. Durante la tarde, sostuvo un encuentro con el Canciller Federal, Gerhard Schröder y visitó al presidente del Parlamento, B.T. Thierse.

Finalmente, el Mandatario asistirá a la Fundación Ebert, donde se reunirá con su presidenta, Anke Fuchs, para luego intervenir en la asamblea de esta organización con la ponencia "Multilateralismo y la Reforma del Sistema Internacional". Esta noche, el Presidente Lagos asistirá junto a la señora Luisa Durán, a una cena en su honor, ofrecida por Presidente Federal, Horst Köehler.